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                                                           Résumé    
 

      Les outils de recherche actuels présentent des limites dans leur capacité à répondre aux 

besoins des utilisateurs. Ces limites sont dues au fait que ces outils ne prennent  pas en 

considération les profils des utilisateurs. 

 Les projets qui font de la recherche intelligente visent à dépasser ce problème. L'un des 

moyens existants consiste à utiliser les systèmes multi agents.  

 Dans notre projet, nous avons réalisé  un système intelligent qui assiste les internautes dans 

leurs recherches en leur permettant d’accéder directement aux pages qui correspondent à leurs 

profils. Cette assistance se fera avec  l’étude et l’apprentissage des préférences, des centres 

d’intérêts et des habitudes de navigations de l’utilisateur ainsi que d’autres utilisateurs pour 

permettre à l’internaute de tirer profit des expériences d’autrui. Ceci nous a conduit à partager 

notre système que nous avons baptisé SWA (Smart Web Assistant) en deux processus : le  

processus d’apprentissage et le processus d’extraction des pages.   

 

 

 

MOTS-CLES : profil utilisateur, système multi-agents, apprentissage, classification, 

extraction de pages Web, indexation, filtrage.   
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                                                     Abstract  
 

      The actual research tools have a restricted capacity to respond to the users needs. These 

restrictions are due to the fact that the tools do not take into consideration the users' profiles.  

The plans that realise the intelligent research aim at resolving this problem, and one of the 

available means is the use of the multi-agent systems.   

 In this sense we have realised an intelligent system that assists Net surfers in their researches 

and enables them to have a direct access to the pages corresponding to their profiles.   This 

assistance is realised by the study and apprenticeship of preferences, self interests, and the 

navigation habits of the user and also of other users, this will on the other hand make the Net 

surfers benefit from others experiences. This has led us to divide the system we have baptised 

SWA (Smart Web Assistant) into tow processes: the apprenticeship process and the extraction 

process of pages. 

 

 

KEY WORDS: user profile, multi-agent system, apprenticeship, classification, extraction of 

web pages, indexation, filtering. 
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